
BDS Kreisverband Esslingen 

Mitgliederversammlung vom 8.10.2014 

 

Ergebnisprotokoll 

 

Sitzungsort: Hotel Restaurant Lamm, Plieninger Strasse 3/1,                             

73760 Ostfildern-Scharnhausen 

Beginn:   19.25 UHR 

Ende:     21.45 UHR 

Anwesende Teilnehmer: Hr. Heinzelmann, Fr. Scheumann, Hr. Eichmann, Hr. Haese, Hr. 

Stege, Herr E. Raif, Presse Hr. Kluge Filderextra / Stadtanzeiger, 

Hr. Laxander, Ortsverbandsvorstände, Fr. Rilke 

 

Tagesordnungspunkte 

TOP 1: Begrüßung durch den Kreisvorsitzenden,  

Herrn Rechtsanwalt Ralf Heinzelmann  

TOP 2: Grußwort des Landesverbandes  

(Herr Vizepräsident Norbert E. Raif)  

TOP 3: Rechenschaftsbericht des Vorstands  

TOP 4: Bericht des Kassierers  

TOP 5: Bericht der Kassenprüfung  

TOP 6: Entlastung des Vorstands und des Kassierers  

TOP 7: Wahlen  

TOP 8: Ausblick zukünftige Aktivitäten  

TOP 9: Sonstiges  

 

TOP 1: Begrüßung durch den Kreisvorsitzenden, Herrn Rechtsanwalt Ralf Heinzelmann  

Erste Sitzung außer der Reihe in der 2. Jahreshälfte da wir, das Vorstandsteam   

(Vorstellung durch Ralf Heinzelmann) erst vor einem Jahr gewählt wurden. 

2015 Mitglieder im Land, 2014 im Ort, 1 Mitglied im Kreis 

Seit 19.09.14 eingetragener Verein. 

 

TOP 2: Grußwort des Landesverbandes (Herr Vizepräsident Norbert E. Raif)  

Grußwort durch Herrn Raif, übermittelt Grüße der Führung des LV.  

Herr Raif berichtet über Themen in denen der LV aktiv war, z.B. Veranstaltung Mai 2014 Bad  

Cannstatt Landeskriminalamt bzgl. Datenschutz, Ortsverein Leonberg 08.2014 Vorstellung  



neues App welches auf Landesebene eingeführt wird, Pushmitteilungsversand anstelle  

Newsletterversand und Weiterleitung zur Inet-Seite , Zeitschrift Impulse für BDS Mitglieder  

kostenfrei, Kosten bisher 100.000 € für 12 Ausgaben davon die Hälfte durch Sponsoren diese  

Sponsoren fallen weg, deshalb wird es die Zeitschrift ab 1.01.2015 6-mal im Jahr geben, BDS  

Akademie Schwäbisch Hall älteren Menschen die nicht mehr im Beruf sind Plattform geben  

für Satzungsfragen etc., Strategiekommission Neuausrichtung BDS auf Landesebene,  

Cloudangebot ist von Mitgliedern gewünscht für Information für Ortsverein, OV  

Adelsmannsfelden (Großraum Aalen) Mitgliedsbeiträge sollten für Teilnehmer der  

Leistungsschau körperschaftssteuerpflichtig gemacht werden durch einen Finanzbeamten  

„Kuh ist vom Eis“, Kalte Progression Sigmar Gabriel auf Landesebene zu diskutieren, nur  

noch Grundnahrungsmittel sollen mit dem ermäßigten Steuersatz belegt werden  

Erbschaftssteuergesetz 2009, Künstlersozialkasse, Zeitpunkt Sozialabgaben wurde vorverlegt  

da 2006 die Bundesregierung 5 Mrd. minus gemacht hatte heute 3 Mrd. plus, EEG-Umlage  

manche Unternehmen zahlen bis zu 70% mehr IFA: Protokollierung, Datenschutz Maut  

Vignette (300.000€ für Neudesign der Vignette für Deutschland) 

Terminvorausschau: 10.10. Sicherheitskonferenz ICS Landesmesse Stuttgart, 14.10. Roth am 

 See Sprecher: Reinhold Gall, 15.10. KIK-Marketingforum Bernhausen, 22.10. Joey Kelly,  

25.10. Schätzlemarkt in Tengen  

Kritik: Es besteht immer weniger Bereitschaft Ideen aus dem Mittelstand hervorzubringen,  

deshalb Ermutigungen an die Unternehmer die etwas bewegen wollen weiter zu tragen. 

 

TOP 3: Rechenschaftsbericht des Vorstands  

Ralf Heinzelmann: 

Als Mitglied sollte man aktiv sein nicht nur was den Mitgliedsbeitrag anbelangt. Ralf  

Heinzelmann berichtet über die Tätigkeiten seit Amtsbeginn: 

-Treffen mit den Vorständen der einzelnen Ortsvereine um Ziele und Wünsche Gehör zu  

tragen und weiterzutragen, Zusammenfassung der Punkte in einer „Rund“-Email, z.B. Flucht  

in die Stadt Einzelhandel raus aus den Gemeinden vor Ort 

-Unternehmerfrühstück welches von Frau Seibold initiiert wurde, wurde von uns direkt nach  

der Wahl fortgeführt jeden 3. Dienstag durch Jürgen Haese. 

-Wie bringen wir die Marke BDS weiter voran (?): Mitglieder gewinnen, deshalb Initiierung  

Quartalsbrief, was ist bisher passiert was passiert im kommenden Quartal mit  

Terminvorschau, da Kreis zu groß ist Versand via Email. 

 

-Veranstaltungen: 

-Aufbau zur Politik oder Banken sowie anderen Wirtschaftsorganisationen z.B. WJ 

-4. Sonderseite im Filderextra / Stadtanzeiger: Berichte über Tätigkeiten der einzelnen 

Ortsverbände des BDS, sowie Kreis oder Land einmal im Monat. Erreichbarkeit von >200.000 

Haushalten 

-Feierabendtreff: gerade für Handwerker oder Freiberufler deshalb wurde der 

Feierabendtreff initiiert, keine Konkurrenz zu Ortsvereinen, einmal pro Quartal, erstes 



Treffen 20.08.2014 in Neuhausen, 2. Veranstaltung am 12.11.2014 um 18 UHR in Kirchheim, 

3. Veranstaltung im Feb./März 2015 in Leinfelden-Echterdingen. 

 -Eintragung in das Vereinsregister: Rechtsfähigkeit, Haftungsabsicherung für den Vorstand, 

Amtsgericht Stuttgart VR 721460. 

Änderung das Mitglieder auch direkt im Kreis beitreten können wenn z.B. Mitglieder keine 

Möglichkeit hätten im OV Mitglied zu werden da es diesen nicht gibt, aktuell 22 Ortsvereine. 

Rechtliches Problem bzgl. Stimmgewichtung jeder Ortsverein hat so viele Stimmen wie es 

Mitglieder gibt also aktuell 2014. 

-Webinare 

Es ist schon viel passiert, aktuell gibt es noch kein Muster, Marco Stege wird anschließend 

hierzu etwas sagen. Es wird Firmenkurzvorstellungen geben. 

-Homepage: verbesserungswürdig, warum jeder Verein eine neue Homepage? Von unserer 

Seite ist hier ein frischer Wind wünschenswert. Abruf von pdf-Briefen, Infos zu Webinaren, 

Verlinkung zu anderen Homepages soll gegeben sein z.B. Termineingabe sollte für alle 

Vereine sichtbar sein. Vorstellung wird hierzu von Frau Scheumann erfolgen. 

 

Jürgen Haese: 

Einladung und Aufforderung zum Unternehmerfrühstück jeden 3. Dienstag um 7 UHR sowie 

U-Frühstück mit Vortrag PLUS. 

 

Marco Stege: 

Webinare 

Kommunikationsplattform von zu Hause aus hinter dem PC, Vorteil: keine Anfahrt, Fragen 

per Tastatur. Präsentation von und für Unternehmer zwischen 5 und 30 Minuten. Vorträge 

werden gespeichert. Youtube-Channel einrichten in dem alle Vorträge zur Verfügung stehen. 

Wie sieht es „live“ aus? Vorführung am PC.: Referent kann sichtbar/unsichtbar sein, die 

Teilnehmer/Zuhörer sind sichtbar. Street wurde als Anbieter gewählt, dieser ist in Stuttgart 

mit Servern in Deutschland. 

Plattform wird vom LV für Mitglieder des BDS zur Verfügung / Nutzung gestellt. 

Die ersten Termine stehen. Mit „Wie mache ich Webinare“ durch Herrn Laxander am 

21.11.14 um 10 UHR. Am 5.12.2014 hält Marco Stege das zweite Webinar mit  

„Beratungspflichten des Arbeitgebers“.  

Frage von Frau Hoffmann gibt es ein Qualitätsprüfung für Werbeblogs, dass diese verhindert 

werden, da der Vortrag hochgeladen wird ist das automatisch gegeben.  

Yvonne Scheumann 

Vorstellung der neuen Homepage 

 

Navigation links, Übersicht Mitgliederstruktur, warum Mitglied, Vision, Nutzen, aktuelle 

Termine (Schnittstelle mit LV), Mitgliederstimmen, Netzwerktermine, Anregungen, Mitglied 

werden, Dokumente als Sammlung, Webinare, wer sind wir, Interner Bereich mit Login  

Anregung von Herrn Raif: Internetseite druckbar machen bzgl. Hintergrundfarbe, Frau 

Scheumann prüft dies. 



 

TOP 4: Bericht des Kassierers 

4.041,00 € Einnahmen 

2.591,90 € Ausgaben 

1.449,10 € Überschuss 

11.056,34 € aktueller Kontostand 

Getränke von dieser Sitzung werden vom Kreisverband übernommen.  

Ralf Heinzelmann: Was können wir tun / wo können wir etwas bewegen. Wir sind gerne 

bereit das Geld des Vereins sinnvoll unter die „Leute“ zu bringen. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfung  

Kassenprüfer Herr Raisch hat die Kasse von Marco Stege geprüft und diese für korrekt 

geführt befunden.  

 

TOP 6: Entlastung des Vorstands und des Kassierers  

Entlastung des Vorstands und des Kassierers durch Herrn Faßbender.  

 

TOP 7: Wahlen  

Kassierer: Marco Stege 

Beiräte: Norbert Raif, Ralf Ziemann, Johannes Laxander 

Kassenprüfer: Matthis Raisch, Wolfgang Faßbender 

Vorstellung von Johannes Laxander aus dem OV Köngen, Entwicklung von Internetseiten 

auch mehrsprachig, Softwareentwicklung 

Ralf Ziemann, Norbert Raif, Herr Raisch , Wolfgang Faßbender  

Herr Stege wird einstimmig gewählt als Kassierer und nimmt die Wahl an. 

Herr Raisch und Herr Faßbender werden einstimmig als Kassenprüfer gewählt und die Ämter 

werden angenommen. 

Herr Ziemann, Herr Raif und Herr Laxander werden als Beiräte einstimmig gewählt und 

nehmen die Ämter an. 

 

TOP 8: Ausblick zukünftige Aktivitäten  

Terminausblick: 

WJ Stuttgart, Webinare, Homepage Marktplatzeinrichtung für den Austausch untereinander 

Was ist unser Ziel generell: Mehrwert warum Mitglied werden im BDS, Ziel vom Vorstand ist 

es die Mitgliederzahl zu steigern, OV Kemnat tritt gegen Ende 2014 aus dem BDS aus 

Anregung von Herrn Raif an die Vorstände der Ortsvereine eine höherwertige (Veranstaltung 

die Geld kostet) Veranstaltung auf die Beine zu stellen. 

 

TOP 9: Sonstiges  

Ralf Heinzelmann bedankt sich bei seinen Vorstandskollegen und schließt die Veranstaltung 

um 21.45 UHR. 

 



gez. Nele Rilke  

Schriftführerin KV ES  

Ostfildern-Scharnhausen, den 8.10.2014 


